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Compte-rendu de la réunion commune aux 3 Conseils  de quartier 

1er février 2025 

 

 

Présent-e-s : 

➢ Carine GAU, Adjointe au Maire en charge de la démocratie locale et de la citoyenneté 

➢ Patrick FREMAUT, Conseiller municipal délégué à l’emploi, au sport, à la formation et 

insertion 

➢ Adrien LARTISIEN, collaborateur du Maire d’Orchies 

Quartier Coeur de ville 

➢ Martine DAMONNEVILLE- AURIAULT Présidente 

➢ Françoise DUFOUR-BIGET, Serge HAUTECOEUR , Hervé LACRES , Yannick LALLEAU 

Quartier Europe 

➢ Céline AVELINE Présidente 

Quartier Sud 

➢ Yoan REDMANN, Président, Corinne BAILLEUL, Jean-François BONNEMAISON, Lucille 

ESSERTEL, Jean-Marie FOUQUEMBERG, Patrick HERLAUT, Jacques LAMBERT 

 

 

1 . Présentation des nouveaux conseillers de quartier : 

 

 La  Présidence du Conseil de quartier Sud est devenue vacante suite au 

déménagement de Richard PIERKOT dans un autre quartier d’Orchies. M. le Maire a 

nommé un nouveau président Y.REDMANN, déjà conseiller de quartier sud, qui a 

réalisé des vidéos des conseillers de quartier et a animé le groupe de travail sur la 

charte des conseils de quartier. Y.REDMANN souligne son attachement à la 

démocratie participative et à la vie locale.  

 

 Nouveaux conseillers  

Coeur de ville: Fabienne PIERKOT (rue Léon Rudent) excusée car elle participe à 

l’inauguration d’un partenariat de son club de football, dont elle est présidente, avec 

l'association Les Enfants de la Balle (NB : association œuvrant pour la ptratique du 

sport pour les enfants en situation de handicap).  
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Quartier sud : Patrick HERLAUT (rue Mendes-France) retraité cadre de la Poste, 

souhaitant participer à la  vie associative, développer les échanges et la 

communication.  Frédéric DEREGNAUCOURT (impasse Pierre de Coubertin). 

 

 

 

 

2 . Point sur le groupe de travail sur le civisme   

 

Le groupe de travail sur le civisme est animé par Marie-Laure MEUNIER ;  les compte-

rendus des 3 réunions seront diffusés aux Conseils de quartier.  

 

En son absence, M. AURIAULT résume les points abordés et les actions proposées :  

 poubelles voir point 4 

 mégots : malgré les actions menées par la mairie (distribution de cendriers près des 

commerces et de cendrier de poche, arrêté d’interdiction de fumer à proximité des 

écoles), on retrouve  plein de mégots dans les caniveaux.  

Proposition du groupe : faire des pictogrammes au sol près des plaques d’égouts, par 

exemple « ici commence la mer » ou des dessins représentant l’interdiction de 

fumer, particulièrement aux abords des écoles et à l’entrée des parcs, en impliquant 

éventuellement le Conseil municipal des enfants.   

 déjections canines sur les trottoirs : des personnes sont tombées en glissant sur des 

déjections. Malgré de nombreuses actions de communication, peu de résultats (à ce 

jour deux personnes verbalisées). D’autres actions sont à l’étude. 

 vitesse excessive :  la Mairie étudie la possibilité de limiter tout Orchies à 30 km/h et 

créer des priorités à droite, sauf sur les axes départementaux structurants. La 

rotation des radars pédagogiques se poursuit et des contrôles vitesse sont fait 

également par la police municipale et la gendarmerie. 

 Stationnements gênants : un signalement peut être fait auprès de la police 

municipale.  

Le groupe propose de rédiger une charte du bon citoyen récapitulant les règles de 

savoir vivre à distribuer à chaque nouvel orchésien et disponible sur le site internet 

de la ville.  

 

Un conseiller signale que des bandes créent des nuisances nocturnes près de 

Noréade et dans un espace près des jardins familiaux. La gendarmerie est intervenue. 

Demande est faite de solliciter Noréade pour mieux régler la détection automatique 

de leur éclairage.  
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3.Information sur la relance de la participation citoyenne 

 

La gendarmerie a  mis en place, il y a une dizaine d’années, le dispositif de 

participation citoyenne afin de renforcer la sécurité dans Orchies. Il s’agissait pour les 

volontaires de relayer les situations suspectes auprès de la gendarmerie qui leur 

diffusait en retour un certain nombre d’informations.  

La gendarmerie souhaitant relancer le dispositif en partenariat avec la Municipalité,           

une réunion d’information est organisée le 13 février prochain à 17h30  en Mairie. 

Les conseillers de quartier sont invités à y participer. 

 

4.Point sur la problématique des poubelles  

 

Ce problème est très souvent abordé dans les réunions de quartier. M AURIAULT 

résume :  

 Une série de 3 flyers récapitulant les règles à respecter (sortir les bacs la veille, 

positionnement des bacs, regroupement des bacs, ne rien déposer en dehors des 

bacs) ont été  mis dans la boite aux lettres de chaque Orchésien.  

 Certains habitants ont contacté la Mairie pour expliquer leur impossibilité de rentrer 

leurs poubelles. M.DUPUIS, A.LARTISIEN, M.AURIAULT et C.AVELINE sont allés à leur 

rencontre, rue Thieffry et autour de la gare, place Delattre de Tassigny et rue contour 

de l’église.        Des solutions ont été trouvées ponctuellement avec les habitants ; des 

points de regroupement place Delattre de Tassigny et rue Thieffry pourraient être 

aménagés, éventuellement également pour les rues L. Wattrelot, G.Leroy et A. 

Poutrain (point en discussion avec la CCPC). 

Prochaine étape : des amendes de  65€ pour les contrevenants!  

  La Mairie a pris contact avec la CCPC pour améliorer la propreté des stationnements 

de la gare. 

 

5. Retour sur les échanges entre le Maire et les Présidents sur les doléances des conseillers 

Ces rencontres qui ont lieu régulièrement visent à répondre aux demandes des 

quartiers, transversales ou quartier par quartier.  

 

Demandes transversales 

 Problématique des vélos et des trottinettes sur les trottoirs : vigilance conjointe de la 

police et de la gendarmerie. Des contrôles ont été faits récemment près du collège. 

Des panneaux récapitulant les devoirs des utilisateurs de trottinettes et les amendes 

encourues pourraient être mis aux endroits stratégiques (gare, collèges, ...). 

 Fléau des déjections canines, particulièrement dans les voyettes : panneaux à ajouter 

aux entrées et sorties des voyettes. 

 Propreté aux abords des PAV de verre : abords globalement corrects 
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 Désaffection du marché du vendredi :  de nouveaux coffrets électriques ont été 

installés sur la place. Les commerçants sont incités à se regrouper quand ils sont peu 

nombreux.   

La mairie ne prendra plus en charge les déchets des commerçants (coût annuel 30 

000€). 

 Eclairage nocturne (pourtant interdit) des commerces et de la Providence : rappel fait 

aux commerçants. 

 Vitesse automobile excessive dans de nombreuses rues : les radars pédagogiques 

montrent une vitesse globalement respectée même si des pointes sont parfois 

relevées, notamment en heures creuses.  Les conseillers proposent l’installation de 

radars pédagogiques route de Marchiennes, rue de la Poterne, rue des Jonquilles, rue 

Flon.  

L’installation de radar à l’entrée d’Orchies a été refusée la préfecture.   

 Panneaux d’affichage des Conseils de quartier : en cours, ces panneaux seront 

installés sur les boites à lire Place du Général de Gaulle et près du city stade 

du Carnoy. 

 Souhait de panneaux avec le plan d’Orchies : à revoir  

remarque : panneau électronique défectueux près de la gare  

 Création d’un caniparc : il faut trouver le bon emplacement. 

 Panneaux de direction non lisibles : travail en cours avec le Département et la 

Mairie ; souhait également de renforcer la signalétique vers les commerces les points 

d’intérêt et les parkings . MDA renouvelle son souhait que des conseillers de quartier 

soient associés à cette réflexion.  

 disparition des poteaux plastiques verts installés pour ralentir les véhicules rue de 

Fleurus   Ces poteaux pourraient être remplacés par des bacs de végétaux  

 

Quartier coeur de ville  

 Absence de trottoir des deux côtés au début de la rue Marcel Delommez : une des 

solutions serait de mettre un panneau d’avertissement rue Léon Rudent.  

 Zones d’intersection à risques dues à une mauvaise visibilité : J.Ferry et Wattrelos/ L 

Rudent et Fleurus / V.Delannoy et av.Libération ; souhait de conseillers d’installer à 

ces croisements. 

 Stop de l’avenue de la libération trop en retrait par rapport à la rue du collège ce qui  

gène la visibilité 

 Le panneau de fin de limitation de la zone 30km/h à l’entrée du Faubourg de Douai 

incite les conducteurs à accélérer alors qu’il y a deux virages dangereux qui 

s’enchaînent. 

 

Quartier sud 

 Passage piéton route de Marchiennes débouchant sur une place de stationnement : 

place supprimée. 
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 Réfection du macadam de la voyette reliant le sentier de la poste et la rue Floris 

Durez : non programmé  

 trottoir défectueux à l’angle des rues Victor Hugo et de la commune de Paris : à voir  

 Voitures ventouses autour du garage Bosh : une rencontre a eu lieu avec le garage, la 

police municipale et les Ch’ti Bonniers pour améliorer la situation 

 Amélioration du parking aux abords du club cynophile et du terrain de football 

synthétique : transfert vers le PACBO si besoin.  

 

Quartier Europe 

 Absence de poubelle près de l’arrêt de bus zone Europe (au niveau de Gamm vert) 

accumulation de déchets dans le fossé 

 Discussion entre la mairie et Norevie pour accélérer le processus de restitution des 

espaces verts et voiries avec nécessité de remise en état. 

 Souhait émis de créer un passage piéton en face Noréade 

 

6. Bilan et programmation de balades citoyennes 

 

Riverains de la rue Jules Ferry :  

 problèmes des stationnements insuffisants 

 désherbage des façades : A LARTISIEN remercie Hervé LACRES, conseiller coeur de 

ville, qui s’investit pour sensibiliser les habitants au désherbage de leur façade.  

 

Riverains de la rue Léon Rudent :  

 Agrandissement de la déchetterie (dossier dépendant de la Communauté de 

Communes) :  

Une réflexion est menée pour l’accès à d’autres déchetteries (Genech, Rieulay, 

Beuvry) pendant la période de la  fermeture de la Déchetterie en 2026. Une benne 

déchets verts pourrait être installée à Orchies. 

 Stationnements gênants sur le trottoir Rue Léon Rudent : réflexion pour tracer des 

places à cheval sur la chaussée. 

 Vitesse excessive rue des glycines et alentours 

 

Une programmation d’autres balades citoyennes est proposée. 

 

 

7 . Tour d’horizon des projets municipaux 

 

 Médiathèque: les travaux avancent bien selon le programme établi. 

 Eglise : l’église labellisée en 2024 « église ouverte » va fêter son bicentenaire en 

2027;  la mairie va prendre en charge la création de vitraux, la rénovation du 

chauffage et des peintures murales ainsi que la restauration de l’orgue. Une 

souscription publique va être lancée avec la Fondation du patrimoine. 
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 Le Pont de la chicorée  doit être impérativement refait : il sera sûrement fermé aux 

véhicules durant les travaux. Ceux-ci pourraient avoir lieu durant l’été 2025 mais le 

calendrier reste à confirmer par le Département. La 2ème phase sera assurée par la 

SNCF sans impact sur la circulation. Les feux tricolores à l’intersection des rues J. Rieu 

et J. Lagache seront installés dans le même temps. Dans l’hypothèse de travaux 

durant l’été, si les travaux n’étaient pas finis pour la rentrée, cela impacterait la 

circulation des bus scolaires avec des itinéraires modifiés. C.AVELINE s’étonne que les 

travaux soient possiblement décalés à cause du Tour de France et risquent de gêner 

la rentrée. A. LARTISIEN  informe que le Département a l’intention de doubler les 

équipes pour tenir le calendrier. Une participante demande également si le 

cadencement des trains à Landas peut être renforcé le temps des travaux. 

 Réfection de la RD953 : les travaux se poursuivent. La partie beuvrygeoise  est en 

finalisation. La prochaine étape côté Orchies sera la réfection des trottoirs avec 

création d’une piste cyclable avant la réalisation d’un giratoire durant l’été. Un 

participant signale que les panneaux « interdiction de stationner » face au stade sont 

endommagés ou enlevés. La signalétique va être revue à mesure que le chantier 

avance. 

  Liaison piétonne Nomain Orchies : la commune de Nomain ayant réalisé un 

piétonnier sur les accotements de la route menant à Orchies via le cimetière, la 

Municipalité d’Orchies envisage de le prolonger sur son territoire. 

 Création de plusieurs courts de paddle au TCOP par un investisseur privé 

 Rénovation de la Cour d’école Joliot Curie : après une consultation menée avec les 

élèves, enseignants et parents d’élèves, des aménagements vont avoir lieu. 

 Déménagement des restos du cœur et du secours populaire dans l’ancienne caserne 

des pompiers ;  création d’une épicerie solidaire qui permet d’élargir l’offre de 

solidarité. 

Les locaux libérés devraient être démolis dans le cadre du projet de rénovation des 

écoles Salengro et Jules Ferry.  

 

AGENDA  

13 février : réunion d’information « participation citoyenne »  

16-17-18 mai : Ferme en ville (à confirmer) 

15 juin : Chicoriades 

7 juillet : passage du Tour de France  

 

 

8. Temps d’échange libre  

 Demande d’installation d’un banc entre le Leclerc et le quartier des moulins 

 

Prochaine réunion interquartiers  : vendredi 5 septembre 2025 


